

zeigen, — so lange ich Gottes Wort und die Sakramente meiner Kirche beybehalte, und mich nicht selbst, öffentlich, — mit deklarirter Resistenz gegen alle Belehrung, — von ihr los- sage, so lange bleibe ich Mitglied meiner Kirche. Und so berufe ich mich nun

b) auch auf den Augenschein — in meinem Glaubensbekenntniß selbst, welcher jeden, der nur sieht, was er sieht, nicht, was er sehen will, zu dem Geständniß nöthigen wird, daß nicht eine Spur von jener Lossagung darinnen zu finden sey — und — wem damit noch nicht genüget, den erinnere ich

c) an jene unzählbare Menge von Bey- spielen und Vorgängern, welche lange vor mir, ihre Privatmeynungen über einzelne Vorstel- lungsarten des Kirchensystems, laut genug ge- sagt haben, ohne deswegen für Abtrünnige er- klärt worden zu seyn.

Ich bin zwar nicht im Stande, jetzt ein vollständiges Register derselben aufzustellen, dazu eine sehr grosse Bibliothek erfordert würde: und es würde auch dieß für Kenner überflüssig und für Unwissende nicht hinreichend seyn, weil diese doch die historischen Quellen nicht benutzen können, aus denen man die Untersuchung über die Aechtheit eines solchen Registers ableiten müßte. Allein ich will doch einige der wichtigsten anführen, de- ren Untersuchung fast allen meinen Lesern leicht werden wird, und die mir um so mehr zu meiner  
Absicht